



DINERO

Trump reacciona con furia a las marchas No King // La tragedia del vuelo Air India // La Presidenta de los migrantes

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿Y CÓMO REACCIONÓ el presidente Trump ante las decenas de marchas que gritaron la divisa *No King* (puede traducirse como “no queremos un rey”) y nublaron su cumpleaños? Como lo que podría esperarse de un rey desairado y furioso: ordenó a todas las dependencias de su gobierno que dediquen los mayores recursos posibles a revertir “la marea de migración de destrucción masiva que ha convertido pueblos antaño idílicos en escenarios de una distopía tercermundista. Les doy mi apoyo incondicional a ICE, FBI, DEA, ATF, los patriotas del Pentágono y el Departamento de Estado”. Las manifestaciones del sábado mostraron al *sueño americano* dividido por temas como migración, democracia, derechos y distribución de la riqueza.

Congresistas atacados

NO OCURRIÓ EN Guanajuato ni en Baja California, sino en Estados Unidos. Dos congresistas estatales de Minnesota fueron víctimas de atentados, por separado. La representante Melissa Hortman y su esposo, Mark Hortman, fueron asesinados a tiros y el senador estatal John Hoffman y su esposa resultaron heridos. Minnesota es un estado identificado con el Partido Demócrata. El gobernador Tim Walz –fue compañero de fórmula de Kamala Harris en la campaña presidencial– dijo que los atentados tienen origen político. La policía busca a un sospechoso de nombre Vance Luther Boelter.

La tragedia del Air India

AUNQUE HUBO MUCHAS noticias impactantes los últimos días, no puede dejar de mencionarse la tragedia del avión de Air India. Hasta ayer se contaban 270 muertos, entre los pasajeros y las víctimas en tierra, pero se supone que hay más, sólo que será difícil identificarlos porque quedaron convertidos en cenizas. Sólo hubo un sobreviviente. Este año probablemente va a figurar entre las peores de la historia de la aviación comercial. El avión cubría una ruta entre India e Inglaterra. Se trata de un *Dreamliner* de Boeing. Tres de las

mayores catástrofes recientes han ocurrido en aviones de esa fábrica.

¿Afecta a México el conflicto Irán-Israel?

SI, DE DIVERSAS maneras. Pero la más directa es en el precio del petróleo; va hacia arriba muy rápido. De entrada, favorecerá los ingresos de Pemex en el renglón de las exportaciones, pero afectará a Hacienda en cuanto al subsidio a los consumidores. A reserva de lo que informe hoy Profeco en la mañana, existe un acuerdo con los gasolineros para mantener un precio de referencia para la Magna, la de mayor consumo. El valor del petróleo West Texas Intermediate –es el que sigue Pemex– cerró el viernes en 72.98 dólares por barril, con un alza en el día de 7.62 por ciento o 4.94 dólares. Todavía no es para producir taquicardia, recuérdese que ha llegado a acercarse a 100 dólares el barril.

Díselo a Claudia

Asunto: la Presidenta de los migrantes

SEÑORA PRESIDENTA: NO permita que Trump la humille ahora que se reúna con él en Canadá. Él ha humillado ya a los mandatarios de Ucrania y Francia. Va a llegar enojado por las manifestaciones y buscará con quién desquitarse. Los países que estarán en la reunión del G-7 tienen políticas antimigrantes. Usted es la única que ha defendido a los migrantes mexicanos en Estados Unidos. Ahora tiene la responsabilidad de defender a los de todo el mundo. ¡Dios la bendiga, Presidenta!

Ofelia Ramírez, Ciudad de México

Twitterati

HACE MENOS DE 72 horas #Trump dio la contraorden a ICE de eximir a trabajadores agrícolas y del sector hotelero. Hoy ordena llevar a cabo “la más grande operación de deportación de la historia”, en un mensaje cargado de falsedades, odio y, claro, sesgo partidista.

Gabriel Guerra C @gabrielguerra

Facebook, TikTok, Twitter, Instagram:
galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com



NUEVOS MINISTROS RECIBEN CONSTANCIAS DE MAYORÍA



▲ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, durante la entrega de constancias de mayoría

a los ganadores de la elección para ministros de la Corte. Foto Cristina Rodríguez